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当 好 东 道 主当 好 东 道 主 喜 迎 亚 运 会喜 迎 亚 运 会

日前，由市体育局、市教育局主办，区文

广旅体局、区教育局承办的衢州市青少年

（儿童）街舞锦标赛在衢江火热开赛。本次

比赛参照奥运会、亚运会和省运会霹雳舞单

人斗舞项目的竞赛规则进行评判，来自柯

城、衢江、江山等5个县（市、区）的43名街舞

少年尽情舞动，用酷炫舞技点燃全场。

王雨婷王昕汉/摄

衢州市青少年（儿童）街舞锦标赛
火热开赛

以实干实绩推动“八八战略”走深走实
贯彻落实区委全会精神贯彻落实区委全会精神

主动出击 招大引强

区招商中心以“拼抢实”加快引进“大高好”项目

今年以来，衢江区招商投资促

进中心（以下简称“区招商中心”）按

照区委区政府决策部署，牢固树立

“项目为王、产业为王”的发展理念，

开拓招商视野、加强招商对接、优化

招商服务、巩固招商成效，以“拼抢

实”的状态和作风，主动出击、招大

引强，加快引进一批大项目、好项

目，荣获二季度争先创优流动红旗。

1-6月，已引进亿元以上产业项

目15个，其中新一新能源（58亿元）、

智 赋 储 能（11.5 亿 元）、川 马 激 光

（21.5 亿元）、华璟维曼大酒店（12.8

亿元）项目已签订正式合约，成功实

现了50亿元制造业项目引进零的突

破。上半年我区招商引资项目入库

到位资金13.3亿元，完成全年任务目

标的 51.15%，同比增长 60%，其中制

造业到位资金4.0亿元，完成全年任

务目标的 80%。目前全区重点在谈

亿元以上项目22个，其中10亿元以

上项目 11 个，在谈亿元项目动态保

持20个以上，为项目引进做好储备。

高位推动 头雁领航招项目
坚持把招商引资作为区领导抓

经济工作的着力点，制订《2023年区

领导联系重点招商引资项目推进计

划》，充分发挥区领导招商“头雁作

用”。区委区政府主要领导多次带

队赴北京、上海、广州、深圳、青岛等

地开展招商活动，先后走访考察朴

烯晶、新协航、恒川激光、智赋科技

等多家企业，成功签约总投资超百

亿元的新一新能源、川马激光、智赋

储能、朴烯晶、意宇新材料等一批重

大产业项目。

积极参与深圳招商推介、上海

双招双引、衢州人发展大会、衢州

（北京）招商推介会等一系列大型招

商推介活动，进一步扩大衢江招商

影响力。

转换思路 拓宽渠道抓项目
转变招商思路，平台上从开发

区招商向都市招商上转变。谋划推

进光电、预制菜、仓储物流、科创、机

械智能装备、生态产业园“6+X”的平

台招商模式，谋划建设百亿电子信

息产业园，在去年成功引进3个20亿

元以上项目的基础上，2023 年完成

签约总投资11.5亿元的智赋储能项

目及投资21.5亿元的川马激光项目；

产业上从工业为主向现代服务业产

业转变。推动传统工业制造业转为

光电产业、现代物流、楼宇经济、新

型服务业等现代产业。主动对接洽

谈五星级酒店、高端商业街、区域总

部中心等一批重大项目，力争早日

落地，实现产业链招商全面开花。

推动专业招商提质增效，将新

一轮驻外招商组由 3 个组调整为 4

个组，由区四套班子主要领导带队，

全力抢拼“大高好”项目落户衢江。

截至目前，4个招商组新签约引进亿

元项目6个（20亿元以上项目2个），

其中深圳招商组签约引进的川马激

光和智赋储能项目均已开工建设。

闭环运作 优化服务推项目
按照“服务围着项目转、要素跟

着项目走”原则，坚持问题导向，推

进我区重点招商引资项目转化落

地，对计划总投资亿元以上的重大

招商项目，实行“1+1+N”组团式全

流程服务机制，即“1名区领导+1个

招引单位+N个配合单位”的项目组

团式全流程服务机制。招引单位全

程参与项目各流程，点对点开展项

目推进工作；配合单位主动服务，及

时解决项目在政策、要素、建设等方

面遇到的困难问题，有力推动项目

建设。

与此同时，紧盯成果，加大力度

督项目。建立季度赛马机制，在去

年赛马考核的基础上进行修改，加

大到位资金考核比例，压实单位招

商责任，确保各单位按照到位资金

任务实现出数，实现我区到位资金

争先进位。完善项目推进责任，推

进项目目标化、目标节点化、节点责

任化，对全区项目梳理形成在洽、在

谈、在推、在库四张清单，抓好项目

落实进展，齐心协力攻坚推进。

下一步，区招商中心将以区委

十四届五次全会精神为指引，对照

市、区年度目标任务，全力以赴做好

招商引资、招大引强工作，以产业链

招商为主线，以专业招商为主抓手，

按照前端抓“产业研究+主体研究”、

中端抓“信息收集+信息研判”、后端

抓“商务谈判+落地服务”的要求，重

构招商体系、优化招商打法，全链条

推进招大引强，紧扣时序目标，强化

统筹协调，实现招商引资新突破，为

衢江区跨越式高质量发展积势蓄

能。

来源丨区招商中心
汪舒宁金灵丽整理

本报讯（记者 邹洁 通讯员 刘红
星）为加快耕地提质改造和土地开垦

项目报备入库、形成有效的补充耕地

指标，连日来，横路办事处抢抓时节，

加快开展对项目区种植农作物地块的

日常变更举证工作。

在横路办事处横路村大坞垦造耕

地项目现场，农机轰鸣，挖掘机、拖拉

机正在平整土地、犁田耙田。晚稻种

植户有序分工，有的在分拣秧苗，有的

赤足弯腰插秧。而另一边贺邵溪村阔

阔垄垦造耕地项目现场，新开垦的耕

地上已经青禾满田，一派生机勃勃。

横路办事处横路村大坞垦造耕地

项目监理负责人李杨超介绍：“由于是

第一年新开发的田块，现场采用全部

人力的方式来种植水稻苗，以确保水

稻苗的成活率。后续我们会有专人对

田块进行补水、施肥、除虫等工作，确

保三个月后水稻田有不错的收成。”

今年以来，横路办事处狠抓土地

整治，先后实施土地平整工程、旱改水

工程、灌溉排水工程以及田间道路工

程。通过一系列工程的实施，将原来

高低错落的撂荒坡地变成了整齐的大

块田地，实现了耕地集中连片。同时，

修建了惠民便道，既方便机械化耕种和

收获，又解决了灌溉排水问题。目前，

横路村、贺邵溪村土地整治涉及的4个

项目328亩均已建设完工种植到位。

“我们重点抓好三方面，一是早谋

划早开工。去年就开始谋划两个村的

土地整治工作，做到政策处理早到位、

早开工。二是抓进度、抓质量。按照

一周一例会挂图作战，狠抓项目施工

进度，确保按时完工。三是抓管护保

入库。提前安排好管护工作，确保种

植到位，保证达到入库验收标准。”横

路办事处党工委副书记、主任朱国祥

表示。

横路办事处：实施土地整治 荒地披上绿装

油炸食品非常受人喜爱，特别是

咬下去的时候那“嘎嘣脆”的口感和悦

耳的声音，简直太上头了。于是越吃

越想吃，不知不觉中就对油炸食品产

生了依恋，逐渐上瘾。可是油炸食品

吃多了不利于健康，甚至难以让人营

养均衡。虽然满足了对美食的欲望，

但危害也不容小觑。

油炸会额外赋予食物热量，越是

吸油的食材额外增加的热量就越高。

比 如 炸 面 包 片 的 吸 油 率 高 达

80%，炸散鸡蛋的吸油率为 43%，炸小

茄子的吸油率为 14%，即便是热量很

低的蔬菜，油炸之后的热量也会翻好

几倍。经常吃就很难瘦下来啦！

而且油炸属于高温烹调，食物中

的很多营养都是怕热的。在油炸的过

程中，维生素B1、维生素 C、维生素 A

和维生素E几乎都损失殆尽。常吃油

炸食物，会增加营养不良的风险。

在油炸过程中，随着烹调温度的

增加，大豆油中反式脂肪酸的种类和

数量也会逐渐增加，会升高体内的“坏

胆固醇”水平，降低“好胆固醇”水平，

进而增加动脉粥样硬化、心血管病、冠

心病、心肌梗死以及心脏性猝死等疾

病的患病风险。

油炸与癌症的发病率也存在联

系。油炸食物可能会促进身体的炎症

反应，持续性的慢性炎症会对身体造

成伤害，促进癌症的发生。油炸碳水

化合物含量高的食物时，会产生丙烯

酰胺，它是一种潜在致癌物，世界卫生

组织评估后将它定位为 2A 类致癌

物。意思是说：已经证实会引起动物

癌症，但是对人致癌的证据还有限。

尽管这样，炸鸡薯片还是少吃为

妙，高油的食物还会让皮肤“爆痘”，短

暂的快乐可能得用很长时间的遮遮掩

掩来做代价啦。

来源丨科普中国

油炸食品到底有什么危害？

区 科 技 局区 科 技 局 （（ 科 协科 协 ）） 主 办主 办
科 技 之 窗科 技 之 窗
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两地文化走亲文艺专场演

出暨促进各民族交往交流

交融“三项计划”系列活动

举行。平武县领导胡志彬、

巩宁，衢江区领导柴胜辉参

加。

晚上 7 点，沈家村文化

礼堂内“好戏”连连。专场

演出在舞蹈《美丽畲乡·翠

竹传情》中拉开序幕。展演

中，由平武县文艺工作者带

来的土琵琶弹唱《白马美

人》、舞蹈《白羽毛的诉说》

等藏族文化节目精彩上演，

展示出浓郁的民族风情。

现场更有传承百年的平武

县国家级非物质文化遗产

《跳曹盖》，表演神秘精彩、

独具特色。

群舞《桂花香·饼儿甜》

展现了衢江人文美食。婺剧

小戏《云中杜鹃》以民宿为题

材创作，展现民宿富民，体现

我区文旅融合发展的新成

果。一个个精彩的演出博得

了现场观众阵阵掌声。

文化走亲，让两地越走

越亲。多年来，平武—衢江

两地用心用情用力，全方

位、多层次、宽领域开展协

作，两地干部群众共同书写

了 东 西 部 协 作 的 高 分 答

卷。通过文艺演出，充分展

示“秘境平武”和“青年衢

江”两地特色文化，从而增

进平武—衢江两地文化交

流和民族团结，促进文旅事

业高质量发展。

本报讯（通讯员 吴明
良 郑利军 唐永乐）为保障

广大师生秋季开学食品安

全，连日来，区市场监管局对

辖区学校（含托幼机构）食堂

及校园周边食品经营场所开

展食品安全专项检查。

此次检查聚焦学校食堂

原料采购贮存、食品加工制

作、人员管理、食品留样等关

键环节。重点查看学校食堂

和供餐单位是否依法配备食

品安全总监、食品安全员，是

否依法依规开展“日管控、周

排查、月调度”工作，食堂从

业人员是否健康持证、严格

落实晨检制度等，并倡导学

校食堂按需供餐，采取小份

菜、半份菜、套餐等方式，制

止餐饮浪费。同时，该局还

对校园周边200米范围内学

生最爱光顾的奶茶店、炸串

店、快餐店、食杂店等食品经

营单位开展排查。

截至目前，该局共出动

执法人员78人次，检查学校

食堂13家，检查校园周边食

品经营单位 126 家，下达监

督意见书26份，责令整改文

书 7 份。下一步，该局将对

检查中发现的问题以“回头

看”的形式抓好落实整改，进

一步规范学校食堂及校园周

边食品经营户的经营行为。

衢江区开展秋季开学学校食品安全检查

本报讯（通讯员 康海
华）根据省社会保险和就业

服务中心相关要求，今年机

关事业单位基本养老保险

待遇领取人员资格认证工

作统一通过浙江省机关事业

养老保险经办系统“定期待

遇领取资格认证”模块进

行。截至目前，衢江区3214

名机关事业单位基本养老保

险待遇领取人员资格认证已

全部完成，在全市率先完成

了2023年度机关事业单位养

老待遇资格认证工作。

在省社保中心依托省

级信息共享平台筛查比对

的基础上，区社保中心于 7

月份通过区内机关事业社

保业务经办交流群发布通

知，要求各相关单位对本单

位退休人员进行待遇领取

资格认证，尤其是对系统中

待认证人员重点进行核实

确认。为确保认证结果准

确无误，区社保中心对机关

事业单位养老保险待遇领

取人员同步进行线下数据

比对认证，全面推广社保待

遇领取资格“无感认证”。

通过与公安部门轨迹数据、

医保部门就医记录，以及部

平台电子社保卡认证和出

行数据、民政火化数据、卫

健部门死亡数据等多渠道

数据比对，完成3177人的比

对认证，剩下未能通过比对

认证的 37 人则由相关单位

通过浙江省机关事业养老

保险服务系统进行了核实

确认。

衢江区完成2023年度机关事业单位
养老待遇资格认证工作

本报讯（记者 叶建康）
眼下正是冬瓜的收获季节，

近日，区供销社的“供富大

篷车”开进湖南镇山尖岙村

收购冬瓜，助力山区群众增

收致富。

当天上午，“供富大篷

车”停在山尖岙村，村民王

毛男高兴地将今年种出的

一个个大青皮冬瓜搬上大

篷车。王毛男告诉记者，今

年种了一亩冬瓜，产量有一

万斤，由于山高路远，自己

年纪又大，销售是个问题。

“供富大篷车”开到家门口，

不仅方便了蔬菜销售，而且

收购价格比商贩收购价要

高出一毛每斤。

山尖岙村村民共种植

冬瓜 100 余亩，产量 100 万

斤。今年以来，衢江区持续

落实深化“供富大篷车”服

务的实践和探索，采取供销

社加企业加农户的模式，形

成农产品整个供应链体系，

向农户下达精准的农产品

种植订单，给湖南镇当地农

户注入了一针“强心剂”。

当天，“供富大篷车”就帮助

村民销售冬瓜10万斤。

据了解，“供富大篷车”

自启动以来，已覆盖全区58

个山村，服务群众 4.7 万人

次，助农销售高山蔬菜、毛

笋、小香薯等农产品 500 多

万元。

“供富大篷车”进山 助力山区群众增收

本报讯（记者 叶晓轩）
近日，衢江区仁爱红十字志

愿服务队走进樟潭街道居家

养老服务中心，开展爱老助

老志愿服务活动，为老人们

做健康检测、免费理发、包饺

子，送上暖暖的社会关怀。

上午九点，樟潭街道居

家养老服务中心热闹不已，

志愿服务队的队员们正忙

着为老人们包饺子。

志愿服务队中有专业理

发师、健康营养师等，他们在

现场用专业技能为老人们提

供力所能及的服务。

队员们还为老人们送

上营养品，让老人们感受到

来自社会的关爱。一直以

来，衢江区仁爱红十字志愿

服务队将特殊机构、学校作

为献爱心、送温暖的服务重

点，不定期开展志愿服务活

动。这已经是该团队今年

第十次开展的爱心志愿服

务活动。

平武·衢江“文化走亲”专场演出举行

关爱老人送温暖 志愿服务暖人心

流动红旗风采

本报讯（衢报记者 吴红梅 通讯
员 朱安之）“公司已承接4单业务，收

入10余万元，并为村民提供家门口就

业岗位20多个。”近日，云溪乡希望新

村党支部书记吴小刚相告，村办企业

衢江区富美农旅发展有限公司运营

以来，特别是农村基层“三乱”整治

工作开展之后，发展走上快车道，带

动村集体经济增收村民致富成效明

显。

云溪乡纪委相关负责人介绍，去

年 9 月，我市开展农村基层“三乱”专

项整治工作，乡纪委全面检查村办企

业的有关信息，通过查阅资料、实地

查看、村两委谈话等方式，发现问题1

个并立查立改。乡“三资”管理中心

工作人员每星期派专人到村指导，每

月研判会商，按照“乡级指导，村级主

导，企业主推”的三级联动机制，不断

完善企业章程，健全管理机制，凝聚

企业合力，推动村办企业规范运行。

通过一系列措施，助推村办企业从

“走起来”到“跑起来”再到“飞起来”。

今年2月，云溪乡研究制定《村干

部兼职村办企业人员绩效考核办法

（试行）》，在希望新村试行。考核办

法有效促进了村办企业干部履职尽

责，激发了干部的凝聚力、创造力和

战斗力，为企业发展注入新动能。

与此同时，云溪乡搭建起“1+16+

3+X”党建联建模式，以希望新村为

中心，联合其余 16 个村，对接十里丰

监狱、衢江区农投集团、双桥乡等移

民迁出地三大主体，运用X项联建机

制，将全乡 600 余名技术人员归档到

乡村工匠库，由村办企业承接项目，实

现从“人找订单”到“订单找人”，助力

村办企业快速发展。

云溪乡纪委相关负责人表示，下

一步将继续做好村办企业专项整治工

作，形成常态化机制，助力村集体经济

发展壮大、村民增收致富。

云溪乡整治“三乱”助力村企腾飞


